
Deuteronomio  
 

Capítulo 13  
  

Santidad en Israel 2 parte 
 

1. Cuando se levantare en medio de ti profeta, o soñador de sueños, y te 
anunciare señal o prodigios,   

2. y si se cumpliere la señal o prodigio que él te anunció, diciendo: Vamos 
en pos de dioses ajenos, que no conociste, y sirvámosles;   

3. no darás oído a las palabras de tal profeta, ni al tal soñador de sueños;  
 
Observen, lo que dijo: si se cumpliere la señal o prodigio, o sea no descarta 
la posibilidad que hagan milagros y te digan palabras proféticas y se cumplan, no 
lo descartan, porque efectivamente claro que tienen poder los falsos profetas, hay 
un mundo espiritual también que tiene poder. Y el problema básico es que 
cuando tratamos de convencer a una persona que firmemente cree en brujería o 
hechicería o en los milagros hechos por dioses o por la virgen etc., es complicado, 
porque ellos están convencidos de que sucedió un milagro y eso no se lo podemos 
negar,  pero finalmente es un engaño, porque el engaño es alejarte de Dios. Es un 
engaño que te hace adorar a alguien más que al Dios de la Biblia. Y lo que te dice 
es: si alguien te anuncia señal  o prodigio y si se cumpliere la señal o 
prodigio que él te anunció, diciendo: Vamos en pos de dioses ajenos, 
que no conociste, y sirvámosles;  
3.  no darás oído a las palabras de tal profeta, ni al tal soñador de 
sueños; porque YHWH vuestro Dios os está probando, para saber si amáis a 
YHWH vuestro Dios con todo vuestro corazón, y con toda vuestra alma.   
 
No es que Dios esté diciendo: ahí voy a probar si es cierto que me amas, no es que 
Dios esté expectante: Me amará o no me amará… o sea Dios ya lo sabe todo. Es 
para probarnos a nosotros mismos si le amamos o no.  
Si nos viene una tentación, es para probarnos a nosotros mismos que no somos 
tan espirituales como pensábamos.  
Porque hay veces que estamos en un nivel de espiritualidad muy alta, pero te 
sucede cualquier cosa y ya te enciendes o empiezas a blasfemar y ya actúas en la 
carnalidad y entonces quedas súper humillado y te das cuenta que  soy de lo peor, 
que sigo en las mismas, que no he cambiado. Y cuando piensas que más paciencia 
tienes. Dice: “el que piensa que el que cree estar firme mire que no 
caiga.”  
Cuando piensas que ya eres muy agradecido y que ya estas contento con lo que 
tienes, viene una tentación que te hace estar deseando algo que no tienes y ya 
estás enojado porque no tienes eso.  
Entonces simplemente son pruebas.  
Aquí también nos habla con respecto a la profecía a una palabra profética que se 
cumple. Alguien me preguntaba, ¿qué, cómo se podía saber que una palabra 
profética que te da alguien es de Dios? Si se trata de una palabra profética 
predictiva que las hay, pero ¿cómo tú puedes saber que si es de Dios? Pues 



esperando a que suceda… sin tú manipular o hacer algo para que suceda. Si es de 
Dios, ÉL lo va a promover y se va a dar, yo no lo voy a estar promoviendo. Y si se 
da, entonces puedo decir: esto ha venido de Dios. Y entonces puedes alabar a Dios 
por eso.   
Pablo le dijo a los tesalonicenses que no desecharan la palabra profética, guárdala 
en el corazón, si se cumple venia de Dios.  
Se tiene la opción de probar a ver qué tan espiritual eres, porque hay una gran 
diferencia entre lo que nosotros hemos heredado como cultura. Nosotros estamos 
muy contaminados por la cultura griega.  
La principal influencia que heredamos nosotros los occidentales como cultura 
griega, es que en la cultura griega todas las virtudes son reflejadas por medio 
de sabiduría o por medio de conocimiento. Por tanto se piensa que una persona 
muy conocedora es mejor. Entonces se cree  y se busca alcanzar sabiduría todo el 
tiempo.  
Cuando pablo fue a predicar a los atenienses, dice que estaban en el areópago 
muchos filosofando. Porque la idea ahí era a quien se le ocurre cosas más locas. 
Eran unos excelentes teólogos, eran unos excelentes filósofos, pero eso era lo que 
reflejaba la cultura griega, no tenía nada que ver con su vida personal porque era 
una cultura muy inmoral, había mucho homosexualismo, libertinaje, 
promiscuidad, pero ellos decía: la carne para nada aprovecha. Lo que importa es 
la mente y es el espíritu. Si mi espíritu está en armonía con Dios pues en la carne 
no importa. Eso es lo que se ha infiltrado hasta en nuestra cultura. Y a  veces 
pensamos que así son las cosas de Dios, que en las cosas de Dios lo importante es 
el conocimiento intelectual, pero mi vida y mis frutos no representan nada de lo 
que creo.  
Por otro lado la cultura hebrea, la mentalidad hebrea, es diferente. La mentalidad 
hebrea es experiencia, es acción, si lo que tú crees no tiene fruto en tu vida diaria, 
si lo que tú crees no está afectando tu conducta, es filosofía griega lo que sabes. 
Estas actuando como un griego. Como un pagano.  
Por eso es que la Biblia enfatiza tanto: Harás, harás, harás…  

  

La filosofía griega te dice: “sabe”  
Pero la Escritura te dice: “Has”, practica. El que diga conocer a Yeshúa, tiene que 
andar como ÉL anduvo. 1ra. De Juan nos habla mucho de eso, Santiago, nos habla 
muchos de esto que estamos leyendo: “guarda mis mandamiento”, ponlos 
por obra.  
 Así que aquí vemos eso, el Señor te está poniendo a prueba, cuando venga una 
tentación, o una  prueba, para ver hasta donde tu espiritualidad es la 
espiritualidad que ÉL trató de transmitirnos o es una espiritualidad como la de 
los griegos, basada en la carne nada más.  
  

4. En pos de YHWH vuestro Dios andaréis; a él temeréis, guardaréis 
sus mandamientos y escucharéis su voz, a él serviréis, y a él 
seguiréis.   

5. Tal profeta o soñador de sueños ha de ser muerto, por cuanto aconsejó 
rebelión contra YHWH vuestro Dios que te sacó de tierra de Egipto y te rescató 
de casa de servidumbre, y trató de apartarte del camino por el cual YHWH tu 
Dios te mandó que anduvieses; y así quitarás el mal de en medio de ti.   



6. Si te incitare tu hermano, hijo de tu madre, o tu hijo, tu hija, tu 
mujer o tu amigo íntimo, diciendo en secreto: Vamos y sirvamos a dioses 
ajenos, que ni tú ni tus padres conocisteis,   

7. de los dioses de los pueblos que están en vuestros alrededores, cerca de ti 
o lejos de ti, desde un extremo de la tierra hasta el otro extremo de ella;   
8. no consentirás con él, ni le prestarás oído; ni tu ojo le compadecerá, ni le 
tendrás misericordia, ni lo encubrirás,   

9. sino que lo matarás; tu mano se alzará primero sobre él para matarle, y 
después la mano de todo el pueblo.   
 
Por eso es que Yeshúa dijo: “Si alguien ama más a padre o a madre no es 
digno de mi” “Si alguien ama más a hijo o a hija, no es digno de mi”.  
Esto tiene que ver con que si amo a mis familiares, pero el amor SUPREMO  es el 
amor a DIOS.  
  

10. Le apedrearás hasta que muera, por cuanto procuró apartarte de YHWH 
tú Dios, que te sacó de tierra de Egipto, de casa de servidumbre;   

11. para que todo Israel oiga, y tema, y no vuelva a hacer en medio de ti cosa 
semejante a esta. (Tú ya lo piensas bastante)  

12. Si oyeres que se dice de alguna de tus ciudades que YHWH tu Dios te da 
para vivir en ellas,  13.  que han salido de en medio de ti hombres impíos que 
han instigado a los moradores de su ciudad, diciendo: Vamos y sirvamos a 
dioses ajenos, que vosotros no conocisteis;   

14. tú inquirirás, y buscarás y preguntarás con diligencia; y si pareciere 
verdad, cosa cierta, que tal abominación se hizo en medio de ti,   
15. irremisiblemente herirás a filo de espada a los moradores de aquella 
ciudad, destruyéndola con todo lo que en ella hubiere, y también matarás sus 
ganados al filo de espada.   

16. Y juntarás todo su botín en medio de la plaza, y consumirás con fuego la 
ciudad y todo su botín, todo ello, como holocausto a YHWH tú Dios, y llegará a 
ser un montón de ruinas para siempre; nunca más será edificada. (O sea, vas a 
destruir esa ciudad completamente, no vas a dejar nada.)  
  
Cuando Dios le dijo a Saúl que destruyera a los amalecitas, que destruyera TODO 
que no dejara nada, y Saúl, dejó vivo a las ovejas, y dejó vivo al rey Agaz, y viene 
Samuel y Saúl lo recibe diciéndole: gloria a Dios, aleluya, es decir, le da una 
expresión religiosa. Le dice: vive YHWH, que era una expresión judía, pero 
religiosa, como a veces es muy común expresiones religiosas pero que no tienen 
nada que ver con nuestra obediencia, así que da una expresión religiosa, y le dice: 
ya hice todo lo que el Señor ordenó. Y le dice Samuel: de veras ¿ya destruiste 
todo lo que te dijo el Señor? Sí. Todo ya cumplimos… y le dice: ¿y que son esos 
validos de ovejas que escucho? Ha bueno… es que es un pequeño regalito para 
el Señor, las traemos en sacrificio para el Señor y también traemos ahí al rey 
Agaz. Y Samuel le dijo: haz hecho locamente. Mejor es la obediencia que los 
sacrificios. Porque la rebelión, la necedad es como la hechicería, es como la 
idolatría. Le dice: por tanto eres desechado como rey por su desobediencia.  
Y esa desobediencia de Saúl, causó que quedara vivo este hombre Agaj. Y ¿de 
quien creen que desciende Agaj? Unos años más tarde, resulta que en la época de 
Ester hay un hombre que hace una conspiración en contra de los judíos para 



exterminarlos., un hombre llamado Aman y es nada menos que descendiente de 
Agaj, aquel a quien Saúl dejó vivo.  
  

La moraleja es: tiene que destruir los amalecitas. (Que es un tipo de la 
carne).  
  

Tienes que destruir todo aquello que tenga el potencial de destruirte más 
adelante. O sea, no tienes que tener misericordia de aquellos aspectos de tu carne 
que en la actualidad no has desechado y lo sigues teniendo, y sigues teniendo un 
humor o sigues teniendo una impaciencia, o sigues teniendo celos, o contiendas, 
iras, maledicencias, palabras vanas, groserías, todas esa lista que se encuentra en 
la carta a los gálatas. Ve toda esa lista de las obras de la carne. Si hay algo de ahí 
que los sigues conservando, tiene la fuerza de destruirte.  
Y si tú sigues consintiendo, ah, hoy no mañana, hoy no, poco a poco… yo voy a ir 
menguando poco a poco, que el Señor vaya creciendo ahí poco a poco… Entonces 
eso tiene la fuerza de destruirte. Yeshúa dijo: si tu ojo te es ocasión de caer échalo 
de ti, si tu mano te es ocasión de caer córtala. O sea no estés ahí como dándole 
ocasión, no tengas paciencia sobre esas cosas, porque tienen la fuerza de 
destruirte. Tu carne y mi carne tienen la fuerza de destruirnos. Y es lo que dice: 
destruye todo aquello que puede hacer que caigas.  
  

17. Y no se pegará a tu mano nada del anatema (No conservarás nada de 
todos los ídolos, de todo lo que está sujeto a destrucción), para que YHWH se 
aparte del ardor de su ira, y tenga de ti misericordia, y tenga compasión de ti, 
y te multiplique, como lo juró a tus padres,   

18. cuando obedecieres a la voz de YHWH tú Dios, guardando todos sus 
mandamientos que yo te mando hoy, para hacer lo recto ante los ojos de YHWH 
tu Dios.   
 
Hasta el momento hemos visto todos los delitos que eran castigados con la pena 
de muerte.  
  

  

Hagamos un recordatorio de todos los delitos que hasta ahora hemos 
visto que se castigaban con pena de muerte:  

1. Homicidio premeditado. Cuando era accidental, había unas ciudades de 
refugio y podían huir ahí hasta que se muriera el sumo sacerdote y luego ya 
podían salir, porque no había cárceles en Israel.  

2. El secuestro.   

3. El maldecir, o decir una grosería, o el faltarle el respeto a los padres, o 
golpear a los padres era castigado con pena de muerte.  

4. La magia o la adivinación.  

5. Pecados de tipo sexual. De inmoralidad sexual como el bestialismo, 
relaciones sexuales con animales.  

6. Idolatría. Cualquier cosa que tenga que ver con cultos paganos, que tiene 
que ver con cultos a otros dioses.  

En el nuevo testamento cuando se utiliza la palabra hechicería, la palabra original 
es la palabra fármacos, que tenía que ver con drogadicción. En la actualidad 



muchas de las personas que están involucradas en cultos están involucradas 
también en drogas. Así que esto también se castigaba con muerte.  
En otras palabras, en la actualidad se castigaría con muerte el narcotráfico.  

7. La profanación del Shabbat o del día de reposo.  

8. El adulterio.  

9. Los sacrificios humanos.  

10. El incesto.  

11. El abuso a menores.  

12. La homosexualidad. En el Nuevo Testamento aparece una vez más en 
Apoc. 21. Incluso el ser afeminado, dice en el nuevo testamento de que irán al 
infierno, al lago de fuego. Esto manifiesta que no es un error genético porque 
si no Dios no juzgaría tan severamente algo así. La Biblia le llama una 
perversión, simplemente.  

13. La blasfemia contra Dios. El hablar mal en contra de Dios, el maldecir el 
nombre de Dios, el atribuirse cosas que solamente Dios hace. Ese fue el delito 
que le atribuyeron a Yeshúa, y por lo tanto lo enviaron a la cruz.  

14. La falsa profecía. Si alguien enseñaba algo que no era conforme a la 
Escritura, la pena era muerte.  

15. La rebelión con necedad.  

16. La fornicación. Relaciones sexuales fuera del vínculo matrimonial, y  

17. La violación. Todos estos eran castigados con pena de muerte.  
 


